

## 議会だより

### 第2回定例議会

平成20年第2回西粟倉村議会定

례회를 6월 20일에 개최하였습니다.

本議会は、総務常任委員会報告、例月出納検査報告、繰越明許予算報告、一般質問、条例改正、補正予算など12議案と、特別会計決算認定が提案され、原案どおり可決されました。

### 一般質問



草刈勇一 議員

田畠・墓地の関係者の方の横断ができる唯一の場所であり、現に横断しています。大変危険な場所であり、事故が発生する前に関係機関へ打診すべきかと思っています。

#### 道上村長答弁

志戸坂トンネルが貫通して供用以来、問題をずっと抱えてまいつております。しかも姫鳥道の開通を控えて、さらに高速規格になり、危険度が高まり、高速化されても一般的な位置づけは変わらないと聞いております。村として、安全対策を国交省にお願いし続けること、含めて住民への安全対策の啓蒙だと考えております。横断歩道、安全看板の設置、時差信号等の対策を、国と協議を深めてまいりました

4月11日に、鳥取河川国道事務所の担当者と坂根区長さんと本村職員で現地立会しました。坂根区長さんから、安全に横断ができるような施策をとお願いしたところ、国道事務所の説明では、今のことろ大回りになるんですがボックスカルバートを使つた大茅方向へ迂回してお願いできませんかということでした。この区間は一般国道ですでの、人の往来・通行を遮断することはできないということで、対策を考えたいということで、国土交通省の改善策と早い対応をすることを望んでいます。

### 水道事業について

水道事業について、本年度1億408万円を投じて引谷第2浄水場が建設されます。現在、知社・引谷・猪之部の浄水場は使えない状態になっています。起債償還が済まぬうちに使用できなくなり、新たに巨費を投じなければならぬことは大きな損失です。過去の教訓を生かして、長期間使え安心・安全に飲める浄水場が建設されることを切に願っています。そこで、新浄水場を建設するにあたって、過去の反省点をどのように分析し、いかに生かしていくのか。また、現在稼働中の浄水場については、長持ちをさせるためや安全な水を供給するために、保守管理はどの

#### 大上産業建設課長答弁

4月11日に、鳥取河川国道事務所の担当者と坂根区長さんと本村職員で現地立会しました。坂根区長さんから、安全に横断ができるような施策をとお願いしたところ、



國里吉文 議員

志戸坂トンネルは、一般的な国道トンネルです。入り口付近では、重ねてまいりたいと思います。

### 志戸坂トンネル付近安全対策について

安全看板の設置、時差信号等の対策を、国と協議を深めてまいりました」と考へてあります。先週、担当官と意見調整したところでござりますけれども、村民・PTAから出しております、あわくらんど下のバイパスの入り口等につきましても、子供が日々横断をしています。その安全対策も含めて、検討を

前向きに対処していただけるようになります。早急に実現できるよう働きかけていただきたいと思います。あそこを横断することに関して、地区民は何の違和感もないです。それが恐ろしい気が一番とんでもないことです。今後ともよろしくお願いしたいと思います。

#### 草刈議員

前向きに対処していただけるようになります。早急に実現できるよう働きかけていただきたいと思います。あそこを横断することに関して、地区民は何の違和感もないです。それが恐ろしい気が一番とんでもないことです。今後ともよろしくお願いしたいと思います。



玄関から中については個人責任だ  
と思いますが、やむを得ん事情で  
管を破つた、その辺の整備と規則  
を作る準備を急がせております。

## 活力ある村づくりについて

### 国里議員

活力溢れる西粟倉村にしていく  
ためには、村民の知恵を借り、先  
達の話を聞き、活動を支援すれば、  
実現に近づくのではないかでしょう  
か。そこで、あまり金をかけずに  
できることを提案します。1つ、  
行政・福祉・公社事業などがより  
良くなるために、村民の様々なア  
イデアを提案していただき仕組み。  
例えば、提案箱とかを設けるお気  
持ちはありませんか。

2つ目、高額な講演者ではなく、  
近くで地域興し・子育て・ボラン  
ティアなど色んな分野で活躍して  
いる方をお招きして講演会を開き、  
夢や勇気が持てる機会をつくって  
はどうでしょうか。

3つ目、グループの中で、村長  
がその活動が村の元気になると認  
められれば、研修のために村のマ  
イクロバスを出すとか、イベント

の費用に1万円か2万円を支援す  
る制度をつくつてはいかがでしょ  
うか。

### 道上村長答弁

元気な人づくりと地域づくりは  
永遠の課題だと、國里議員からも  
色々なご指摘をいただいておると  
思います。人が集い、語り、参加  
してお互いを高めあうという、村  
全体の集合体のイメージを常にもつ  
ております。しかも行政は、過去  
の継続で「過去が咲いている今、  
将来のつぼみで一杯な今」という

河井寛次郎先生の言葉を私の信条  
としておりますので、断面でとら  
えた問題だけではなかなか解決し  
ないということも現実だろうと考  
えております。ご指摘の1番の目  
安箱、色々な住民の意見をどうい  
う形でとらえていくかというご指  
摘だと思います。

3番目ですけれども、特産物農  
林業の小グループの、前向きな活  
動に対しての助成は前向きに考  
えたいと考えます。公平感と地域支  
援という基本的な線で、早速考  
たいと思います。

村史、読み聞かせ、野菜づくり、  
原生林の案内インストラクター等  
沢山の人々に頑張っていただいて  
おりますが、これからも人材バン  
クの制度等も考えながら、できる  
だけ住民参加を呼び起こして色々  
な知恵をいただきたいと考えてお  
ります。

2つ目の講演の話ですけど、色々  
な興味がありますから、その興味  
がある人だけでいいと思うんです。  
身近で活動している人の話を小さ  
い単位でやつたらいいんじゃないか  
と。それから、村内元気にしようと  
いうイベントをするにしてもお  
金がりますので、そんな高額じゃ  
ありません。いくらかそういう制  
度をつくつて、こういう内容で、  
何人ぐらいが関係して、こういう  
効果があると思いますという提案  
をして、その中ですると。さつき  
村長前向きに検討するという答弁  
いただきましたんで、やつていた

続させていくか、非常に大きな工  
ネルギーがります。小グループ、  
地区座談会等の繰り返しで、意見  
や議論会を仕掛けていくというこ  
とが効果があつたと思います。ま  
た、姫鳥道開設に向けた西粟倉村  
の将来を語るビジョン懇談会等を  
設けまして、色々な意見の集約を  
図つてまいります。

それから、2番目ですけれども、  
過去に成人講座等で著名人の講演  
を繰り返していました。近年では、  
あわくら大学等も地域の有識者で  
てあります。逆に、村でこういうことに困  
ります。また、行政・  
福祉・公社とか組織についても、  
従業員が1番詳しいわけですから、  
従業員等の意見が出るような仕組  
みづくり、言いやすい仕組みづく  
りというのも考えていただいたら  
と思います。

2つ目の講演の話ですけど、色々  
な興味がありますから、その興味  
がある人だけでいいと思うんです。  
身近で活動している人の話を小さ  
い単位でやつたらいいんじゃないか  
と。それから、村内元気にしようと  
いうイベントをするにしてもお  
金がりますので、そんな高額じゃ  
ありません。いくらかそういう制  
度をつくつて、こういう内容で、  
何人ぐらいが関係して、こういう  
効果があると思いますという提案  
をして、その中ですると。さつき  
村長前向きに検討するという答弁  
いただきましたんで、やつていた

### 國里議員

村長は、地区座談会等を開いて  
村民の意見をくまれてると思いま  
す。逆に、村でこういうことに困  
ります。また、広報使って知恵をかして  
下さいみたいなね。また、行政・  
福祉・公社とか組織についても、  
従業員が1番詳しいわけですから、  
従業員等の意見が出るような仕組  
みづくり、言いやすい仕組みづく  
りというのも考えていただいたら  
と思います。

だけるというふうに思います。

## 道上村長

逆提案というのも面白い話だと思います。住民を巻き込むような方策や仕組みをつくっていくことについては、賛同を持っておりまです。それから、繰り返し色々なテーマごとにご意見をお伺いしたいという私書箱を何年か前に持ちました。やめましたのは、なかなか意見が出てこない。そういう反省点もふまえて、小グループの議論会やミーティングができるだけ仕掛けで、お茶代、研修バス代、なんらかの仕組みを、早速色々な角度から検討してまいりたいと思います。

## 可決した議案

### 『条例の改正』

- ◇議会議員の報酬及び費用弁償等に関する条例

- ◇特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例

- ◇西粟倉村職員の旅費に関する条例

例

- ◇西粟倉村手数料条例

- ◇天岡運動公園設置及び管理条例

- ◇公の施設の指定管理者の指定

### 『計画』

- ◇過疎計画の変更

### 『補正予算』

- ◇平成20年度一般会計

- ◇平成20年度国民健康保険事業勘定特別会計

### 業勘定特別会計

- ◇平成20年度農業集落排水事業特別会計

### 業勘定特別会計

- ◇平成20年度簡易水道事業特別会計

### 別会計

- ◇平成19年度一般会計繰越明許

## 報 告

- ◇常任委員会報告

- ◇例月出納検査

- ◇平成19年度一般会計繰越明許

### 『決算』

- ◇平成19年度レストセンターあわくらんど事業会計

## 村民ソフトバレーボール大会 開催！

6月29日（日）村民体育館にて、村民ソフトバレーボール大会が開催され、男子8チーム・女子6チーム参加のもと、白熱した試合が繰り広げられました。

ハイレベルな試合が数多く展開され、大変見ごたえのある大会となりました。大会結果は次のとおりです。

男子の部	優 勝 别府 チーム
	準優勝 学校 チーム
女子の部	優 勝 混合 チーム
	準優勝 中土居チーム



▲優勝した男子別府チーム、女子混合チームのみなさん

